
 Par un beau dimanche de 
septembre, après les vêpres, 
on a demandé à aller voir la 
mer. Mais Maman n’a pas 
voulu que nous  allions nous 
salir dans le sable :« Avec 
vos habits du dimanche ! 
Vous n’y pensez pas! » Alors 
on est resté, à côté du café 
Bottin, debout, à regarder la 
mer…. Papa aurait bien aimé 
aller saluer les copains sur la 
terrasse… Mais Maman  
n’aurait pas été contente.     
Victor (1908) 

Le Café Bottin Le Petit Journal - Pourquoi ? 

« La  ville n’a pas les 
moyens » nous dit le maire Da-
niel Caruhel. Une commission 
est chargée de réfléchir aux fi-
nancements possibles. Une autre 
étudie les possibilités d’utilisa-
tion de l’édifice, un lieu partagé 
entre le cultuel et le culturel, et 
souhaite y associer la popula-
tion. 
« Il faut sensibiliser les gens. 
On souhaite qu'ils participent 

à la réflexion autour du projet. » …. (Les Amis d’Hac-
queville s’associent au mouvement : Envoyez-nous vos 
idées …) 
Journées portes ouvertes les 13 et 14 décembre 2008 

L’Eglise St Paul : 8 millions 
d’euros. Mais pour faire quoi ?  

Un  Petit Journal. Pour être plus proche, plus réactif, pour que l’information soit mieux partagée, pour recueillir vos commentaires, vos suggestions. Un Petit Journal pour 

l’actualité, un Bulletin Annuel pour les bilans et les grands thèmes. L’Association se dote de moyens media de communication : Site web, Bulletin, Petit Journal, email. Le Petit 

Journal, c’est le vôtre : vous aussi vous avez des informations ou des photos sur le quartier susceptibles de paraitre dans le Petit Journal des Amis d’Hacque-

ville. N’hésitez pas ! Envoyez-les à l’adresse email ci-dessous. 

Utile, il donne des informations 
sur les activités de l’Association. 
Article 3 des statuts : 
«Veiller à la préservation et à la 
promotion de l’environnement et du 
patrimoine local, en priorité au 
quartier d'Hacqueville, sans tou-
tefois limiter le champ d'action 
de cet objectif, dès lors que des 
projets ou des événements, se pro-
duisant à une certaine distance de 
leur quartier, pourraient avoir des 
conséquences sur la vie ou sur les 
intérêts matériels et moraux de ses 
habitants.»  
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Les immeubles de la Cocardière : fin de travaux 

Quant au vieux puits on ne 
veut pas qu’il soit effacé. 
L’ancien Maire Mr Verdier 
avait promis que la munici-
palité se chargerait de le 
restaurer. Cela ne devrait 
pas coûter trop cher… et  cela  
pourra servir plus tard … Qui sait ? 

 

Le  vieux puits 

Le Maire-adjoint Yves Sévin nous a reçus et il 
nous a  confirmé la réalisation de ce projet pour l’ 
été 2009 en nous présentant le plan : clôture, voie 
goudronnée d’une largeur de 1,50m pour le rendre 
praticable pour les personnes à mobilité réduite. 
En attendant, les abords de l’inspection académi-
que ont été refaits. Un beau parking qui profitera 
aussi au lycée. Un premier pas pour la réfection de 
la rue de la Fontaine. L’accès du passage vers la 
rue de la Briqueterie est prévu dans l’aménage-
ment du parking. 

Plage d’Hacqueville - Le café Bottin 

Le Chemin de la Cocardière sent le neuf avec 
la fin de la construction de deux immeubles 
et de deux maisons jumelles. De nouvelles 
familles sont déjà installées.  Restent quel-
ques vieux poteaux qui attendent la venue du 
Grand Effaceur de Réseaux Aériens. 

Le passage entre la 
rue Fontaine et la rue 
de la Briqueterie sera 
opérationnel été 
2009 ! Merci à la Mu-
nicipalité (et à notre As-

sociation qui mérite le sou-
tien de la population !) 

Le nouveau passage 
en  2009 ! 



Ouverture  de la maison 
de Retraite « L’Emeraude » 
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Jacqueline GAMBLIN a obtenu un rendez-vous avec mada-
me DJABANI, Directrice de la maison de retraite ORPEA. Le 
but de cette visite était la présentation de notre association et 
l’information au groupe ORPEA des nombreuses réclamations 
concernant les nuisances sonores provoquées par les ventila-
teurs de toiture : un bruit de fond qui envahit pratiquement 
tout le quartier, obligeant les habitants à fermer leurs fenê-
tres. Concernant l’autre source de bruit sujet à réclamation : 
« Au cours de notre visite, les aéroréfrigérants situés à l’en-
trée de la maison de retraite ne fonctionnaient pas. Leur im-
pact sonore n’a pu être constaté. Madame DJABANI a pris soi-
gneusement en compte nos remarques tout en soulignant 
qu’elle ne pouvait pas régler ce problème technique mais 
qu’elle en informait sa Direction Générale. 
Très aimablement, elle nous a conviés à visiter les différents 
services et le parc.  Je me suis permis de lui rappeler qu’une 
solution devait être apportée pour éliminer, ou du moins, ré-
duire les nuisances sonores à un seuil acceptable. » Jacqueline 
Gamblin 

Garden Park ( rue du Robinet )  Fin septembre 2008 Garden Park ( rue du Robinet )  Fin septembre 2008 Garden Park ( rue du Robinet )  Fin septembre 2008 Garden Park ( rue du Robinet )  Fin septembre 2008     

Le sentier pédestre qui longe la falaise instable 

Deux de chute  Deux de chute  Deux de chute  Deux de chute  ----        L ’ inconnu du sentier a encore    L ’ inconnu du sentier a encore    L ’ inconnu du sentier a encore    L ’ inconnu du sentier a encore    

frappé frappé frappé frappé :    Quel message veut-il nous  faire passer ? 

Gros plan d’un ventilateur de 
toiture 

Les poteaux arrachés une première fois, avaient 

été simplement replacés dans leur trou d’origine. 

Ils se sont vite retrouvés couchés une seconde 

fois. A l’avenir, il faudrait employer une méthode 

plus solide (béton) tout comme pour la fixation 

de la clôture. 

Trois bâtiments, soit soixante appartements 
et  six maisons individuelles. Les travaux 
avancent. 

Zone Znieff et site remarquable: 
Pas de réponse des élus pour que la baie d’Hac-

queville soit maintenue en  zone Znieff et  classée 

en site remarquable. 

Préserver l’écosystème   de nos rivières 
L’association Eaux et Rivières de Bretagne s’est 
fixé comme objectif de sensibiliser  l’opinion publi-
que à la gravité de la pollution des milieux aquati-
ques  bretons.  Elle travaille pour cela  sur l’édu-
cation à l’environnement,  la défense des consom-
mateurs et la protection de l’environnement, pro-
posant par exemple des sorties éducatives sur le 
terrain. L’association a 
également créé à Belle-
Isle-en-Terre un centre 
d’initiation qui accueille 
le public et les scolaires. 
Eaux et Rivières de Bre-

tagne mène par ailleurs 

de nombreuses action en 

justice pour dénoncer la 

pollution des cours 

d’eaux.   

Nos amies les bêtes 
Les animaux familiers ont droit de cité à Granville comme 
ailleurs. Les chiens sont des compagnons fidèles et ai-
mants. Evidemment ce n’est pas leur faute si on trouve 
(hélas trop souvent) leurs déjec-
tions dans nos rues et  sur nos 
trottoirs. Avoir un chien impose 
une attitude responsable et ci-
toyenne. Pensez-y lorsque vous 
sortez Mirza pour ses besoins et 
prenez avec vous un ou deux sacs 
plastiques. Soyons des citoyens 
exemplaires. 
Il y a urgence ! 

L’état de la plage d’Hacqueville cet été et 
qualité des eaux de baignade 

Classement  (chiffres départementaux (DDASS) : Catégorie B : 
eau conforme de qualité moyenne (présence de coliformes et 
Escherichia). Il faut savoir que, à partir de 2015, la France de-
vra appliquer les normes européennes beaucoup plus draconien-
nes. Si rien n’est fait en 2015 les plages de Granville seront 
interdites à la baignade.  
Il est urgent de réagir et on attend la position de Mare Clean... 
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